



PRESIDENCE

P O L Y N É S I E F R A N Ç A I S E

## Direction de la communication

Papeete, jeudi 26 novembre 2009

### A l'attention des rédactions :

#### **Visite de courtoisie au Haut-commissaire de la République « Pour une continuité de l'action de l'Etat en Polynésie française »**

Ce jeudi 26 novembre 2009 à 8 heures, le Président de la Polynésie française a fait une visite de courtoisie au Haut-commissaire de la République en Polynésie française. Au terme d'une entrevue d'une heure, le Président Gaston TONG SANG s'est dit satisfait de cette rencontre qui prélude de relations de travail sereines et qui s'inscrit dans une volonté de continuité de l'action de l'Etat en Polynésie française.

Cette continuité doit s'inscrire dans le cadre d'un partenariat rénové placé sur le long terme, dans la droite-ligne des propositions pour l'Outre-mer faites par le Président de la République et inspirées par les travaux des Etats-généraux. Concrètement, le Président du Pays propose à l'Etat de s'engager encore plus fortement sur ses infrastructures en Polynésie, par le biais du grand emprunt national dans lequel peuvent être intégrées des opérations clairement déterminées.

Pour exemples : la rénovation et l'extension de l'aéroport international de Faaa – dont le développement serait géré par un comité tripartite stratégique qui intègre pleinement la commune aux côtés du Pays et de l'Etat – ou bien la construction d'un second aéroport international, aux Marquises qui offre des potentiels de développement économique et qui réunit des conditions environnementales intéressantes. Cela fait de l'argent en plus dans l'économie de la Polynésie française, sans que ce soit nécessairement inscrit au budget du Pays.

Par ailleurs, le Président du Pays a annoncé vouloir donner une meilleure cohérence et une plus grande efficacité dans la répartition des ministères contractés à 12 afin de répondre à l'attente générale de réduire le train de vie du Pays. Parmi eux, un ministre sera chargé de la reconversion des sites militaires et aura donc à travailler étroitement avec les services de l'Etat. Le Président a également indiqué avoir de bonnes perspectives pour la préparation du projet de budget, sans trop augmenter la pression fiscale. Budget dont l'objectif fixé par le Président est d'être voté avant la fin de l'année, afin de ne créer aucune rupture.

**PRESIDENCE DE LA POLYNESIE FRANCAISE**

Avenue Pouvanaa a Oopa – BP 2551 – Papeete – Tahiti – Polynésie française

Contact : Tevaitéa SALMON – Directeur de la communication

Téléphone : (689)47.21.00 – Fax : (689)47.21.13 – GSM : (689)71.67.36 – [tevaitéa.salmon@presidence.pf](mailto:tevaitéa.salmon@presidence.pf)

**PRESIDENCE DE LA POLYNESIE FRANCAISE**

Avenue Pouvanaa a Oopa – BP 2551 – Papeete – Tahiti – Polynésie française

Contact : Tevaïtea SALMON – Directeur de la communication

Téléphone : (689)47.21.00 – Fax : (689)47.21.13 – GSM : (689)71.67.36 – [tevaitea.salmon@presidence.pf](mailto:tevaitea.salmon@presidence.pf)